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书写“两山”转化答卷需做好“加法题”

□ 本报评论员 洪盛勇

上周 ，本报推出的 “研习
路上遇见‘两山’好故事”系列
报道，为读者呈现了丽水各地
“护绿”为本、“革绿”出新、“点
绿 ”成金的 “两山 ”发展新探
索、好故事。

绿水青山就是金山银山 ，
道出了绿水青山的潜在价值。
潜在价值要变成真金白银，则
需要动脑筋下功夫书写好转
化答卷。如何书写？做好“加法
题”是关键。

在松阳县 ，茶叶成了 “两
山”转化的好典型。 2018 年，松
阳在中国茶旅融合竞争力全
国十强县（市）中位居首位，松
阳的 10 万余茶农都在不断融
合的茶产业链中找到了适合
自己的位置，行走在增收致富
的大道上。 松阳的实践表明，
做好茶产业与旅游业的“加法
题”， 茶产品便有了更广阔的
市场，旅游业也会越加迸发活

力 ，这是 “绿叶子 ”变成 “金叶
子”的好途径。

在莲都区古堰画乡 ，不大
的镇子上 ， 丽水巴比松陈列
馆 、丽水油画院 、古堰画乡展
览馆、古堰画乡分校及大大小
小的写生创作基地星罗棋布，
油画产值已从 2010 年的 300
万突破到 2015 年 的 1500 万
元。 受此影响，古堰画乡景区
游客接待量也逐年递增 ，2018
年古堰画乡景区全年共接待
国内外游客 176.98 万人次，实
现门票收入 2201.51 万元 ，同
比增长 5.18%， 小镇核心区居
民人均收入从 2005 年的 4325
元增至如今 39000 元，增长了
近 10 倍。 同样是做“加法题”，
与松阳不同的是，古堰画乡做
的是文化与旅游的加法，这一
加，风景便源源不断地转化成
了“钱景”。

“两山 ”转化 做 好 “加 法
题”， 不光要做好 “农业加旅
游”“文化加旅游” 的题目，还

要做好 “红加绿”“绿加网络 ”“绿
加交通 ” 等等题目 。 做好 “加法
题”， 本质上就是让各种资源要素
与 “两山 ”转化结合 ，使它们成为
“两山”转化的好帮手。 如此一来，
便可产生巨大能量，使绿水青山源
源不断、更加高效地转化成金山银
山。

做好“两山”转化“加法题”，则
需要先做好观念上的 “减法题 ”，
把一些陈旧死板的观念删减掉 。
“两山” 转化是一个大工程， 更是
一个复杂的工程。 完成这个工程，
需要树立新观念， 带来新举措，解
决新问题 。 如果不把陈旧死板观
念削减了 ， 新观念是很难有落脚
之处的。 如今，全域旅游在各地得
到发展 ，这就是一种 “两山 ”转化
上的加法 ， 把各景点加在一起发
展。 但目前看来，高昂的景区票价
成了阻挡游客脚步的一道门槛 。
从媒体报道看， 一些景区想通了，
觉得不能近视眼 ， 抱着 “门票经
济”不放手。 这就很好 ，最终会有
利于全域旅游发展。

夏季“光膀子”
得精准整治

□ 莲都 林华斌

据晚报报道，我国多地出台政
策整治夏季“光膀子”陋习。 在如今
文明社会中，“光膀子”显得格格不
入。 特别是在公共场合，光着膀子
大摇大摆的确有碍观瞻。

细观我们身边的人群 ，“光膀
子”也大有人在。 特别是傍晚在防
洪堤 、公园散步之时 ，或者是在一
些烧烤店、 大排档里吃东西时，走
着吃着，“光膀子”就出来了。 他们
脱光上衣只图自己痛快，殊不知在
大庭广众之下，不穿衣裳是一种很
不礼貌的行为。

不管是何种原因，该遮蔽的还
是要遮蔽，多一些维护自己良好形
象的理性举动，少一些有失个人风
度的粗俗举止。 为此，社会各方力
量要积极行动起来 ，帮助 “赤膊大
汉”文雅起来。

首先，全社会要树立健康的审
美观，引领正确的舆论导向。 荀子
说过 ，人无礼则不生 ，事无礼则不
成，国无礼则不宁。 我们必须要树
立礼仪意识，对于那些“随随便便”
的人， 应该多几分提醒与劝导，帮
助其“知礼”。

其次，要为那些在室外工作的
人提供力所能及的帮助。 各企事业
单位或个体经营者，应该对他们开
放避暑场所，提供一些防暑降温的
用品，让他们心里“凉快”起来。

再次，各公共场所要加强文明
提醒。 管理方可以在醒目位置张贴
宣传画，明确告知在本区域内不能
出现“光膀子”行为。 也可以利用监
控设备 ，发现有 “光膀子 ”，要马上
与之沟通，让其注意自身形象。

最后 ， 对于那些执着赤膊的
人 ，要下重手处罚 ，不能让他们的
任性举止“伤倒”一片美景，也不能
让他们的行为给普通市民树立“负
能量”的榜样。

别过多理会明星离婚这些破事

□ 缙云 木子锅

前几天，文章与马伊琍的
婚变消息充斥了媒体，还上了
热搜。 明星离婚或分手，动静
搞得越来越大，社会关注度越
来越高。 然而，仔细一想，这些
事与我们又有什么关系呢？

现在的一些媒体也不知
为什么，尽喂给我们这些婆婆
妈妈的事。 诸如某某偷情，某
某结婚，某某怀孕，某某离婚，
某某离婚后继续偷情等等。 这

些和咱百姓八竿子打不着的
事儿，充斥了我们的世界。 当
然也有些咸吃萝卜淡操心的
所谓“粉丝”，喜欢关注明星的
私事，然而，我们坚信，这绝不
是大多数百姓所钟意的。 毕竟
我们是活生生的人，更关注的
是自己如何活得更好。 我真不
明白文章与马伊琍离婚有什
么社会意义，或者有什么娱乐
价值。

离婚本不是件多大的事 ，
明星其实也是普通人，分分合

合实属平常 。 但搜罗了一下明星
离婚感言 ， 倒是有几句话值得我
们回味， 王菲与李亚鹏 ：“这一世
夫妻缘尽至此 ， 我 还 好 你 也 保
重。 ”范冰冰与李晨：“我们不再是
我们，我们依然是我们 。 ”这些分
手感言 ， 是不是感觉像一个模子
里出来的？ 对明星来说，预计他们
更多考虑的是如何炒作自己 ，为
自己的星途加分 。 媒体不过度解
读，我们老百姓不过多关注 ，我们
平平淡淡生活 ， 经营好自己的婚
姻，这样不是很好吗？

核心观点

做好“加法题”，就是让各种资源要素与“两山”转化结合，如此便可产生巨
大能量，使绿水青山源源不断、更加高效地转化成金山银山。

核心观点

该遮蔽的还是要遮蔽 ，多
一些维护自己良好形象的理性
举动， 少一些有失个人风度的
粗俗举止。

核心观点

明星其实也是普通人，分分合合实属平常，我们是活生生的人，更关注的
是自己如何活得更好。

陷阱
近日，“小红书 APP 被各大应用市场下架”成为热

议话题，此前小红书曾多次引发笔记代写、数据造假等
争议。而类似的以分享生活为初衷的平台和账号，有不
少正在“变味”的道路上疾速狂奔。 满眼“不买不是人”
的产品推广， 满屏香车名包的炫富生活， 被污染了的
“种草”平台如何才能重回宁静美好？
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